
 

 

 

 
 

Conseil d’administration du 4 mars 2016 
____________________________________________________ 

 

Présents :  Virgile CUCCHIARO, Alexis DESMOUGIN, Tioga GULON, Pierre HAYDONT, Anne 

LAGRANGE, Christine LESCANNE, Joffrey PERNOT, Chedy RAÏSSI, Bruno 

VESPASIANI, Vincent VIGNERON, Didier WALLIANG, Jacques WALLIANG 

Excusés :    Baptiste DOMPS, Nicolas DUBUT, Gérard SCACCHI 

Pouvoir :  André CARY 

Invité :  Michel MATHIEU 

 

____________________________________________________ 

 

La séance est ouverte à 20h30 

Didier  Walliang, nouveau président de la S.L.A., rappelle l’ordre du jour.  

 

     1.   Secrétaire adjointe 

     2.   Grandes orientations 

              3.   Validation des comptes rendu de CA 

4. Proposition de nommer Michel Président d’honneur 

5. Gros achats 2016 

6. Point sur la refonte du site 

7. Stage 123 étoiles 

8. Modification du règlement intérieur 

9. Prochaines sorties  

10. Questions diverses 

 

 

1. Secrétaire adjointe 

Didier demande à Anne si elle veut être Secrétaire Adjointe. Elle accepte. 

 

2. Grandes orientations 

2.1. Nouveaux membres 

Didier souhaiterait que les sorties d’observations soient renforcées au niveau des nouveaux membres. 

Michel rappelle que toujours 15 à 20 % des nouveaux ne font que passer.  Comment les garder au club ? 

Jacques demande ce qu’ils répondent à l’inscription quand on leur demande pourquoi ils viennent au club.  Alexis 

répond que d’après un sondage réalisé il y a deux trois ans, ils viennent découvrir et utiliser le matériel. Michel et 

Alexis disent que c’est à nous de les intégrer. Tioga lit les différents souhaits exprimés : photo,  avoir des conseils 

pour l’achat d’un télescope,  observer le ciel, échanger, et même s’investir au secrétariat… 

 Conclusions : 

- Prévoir des sorties d’observation les seconds vendredi ou samedi de chaque mois. Accompagner, 

expliquer  pour faire participer les nouveaux à ces sorties. 

 

- Faire plus sur les explications de l’utilisation du matériel, sous coupole également. Jacques propose de 

racheter du matériel pour observer.  
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- Proposition de réaliser un trombinoscope. Acceptée. Anne fera  le mardi soir un trombinoscope des 

adhérents en leur demandant leur autorisation et en précisant que cela servira  uniquement en interne à la 

S.L.A. pour se reconnaître.  

 

- Carte d’adhésion.  Oui.  Réutiliser le stock d’anciennes cartes, sans photo avec juste le nom et utiliser le 

dateur sur une étiquette. 

 

2.2. Communication 

- Facebook 

La communication s’est bien améliorée en 2015 avec Facebook et Giulia.  

Exemples : Christian Veillet a contacté la S.L.A. via Facebook. On a pu y trouver de nombreux témoignages du 

passage du bolide. 

 

- Site Internet 

Vincent confirme qu’il est en cours de réalisation. Jacques redit qu’il faut parler du passé comme du futur. Il nous faut 

un site internet dynamique car c’est la vitrine de la SLA, avec également l’histoire de la SLA : les 50 ans avec une 

version courte et une version longue. 

 

- Annonce  

 Jacques WALLIANG est le nouveau président du C.I.A.C.A.N.E. (Collectif Inter-Associatif des Clubs d'Astronomie 

du Nord Est de la France)  

 

2.3. Documents de  la S.L.A. 

Revoir la charte graphique des documents de la S.L.A. pour avoir quelque chose de plus homogène.  

Certains supports sont à retravailler comme par exemple « le guide du nouvel adhérent ».  

Tioga va le revoir avec Joffrey. 

 

Didier et Tioga mettent en place un calendrier des choses à faire (dates des demandes de subvention…) 

Exemple :  à Vandoeuvre faire la demande fin mars pour obtenir une subvention en fin d’année, en fournissant un 

budget prévisionnel et les CR des AG sur 2 années)  

 

Egalement préparation avec Michel d’une  liste des personnes à contacter pour  le « remplacer » (ex à la mairie de 

Vandoeuvre, Anaïs au bureau des associations (André Staub). 

Michel conseille à Didier de se faire connaître et de rencontrer personnellement les officiels à Sion, le maire de 

Vandoeuvre , etc… 

 

2.4. Manifestations extérieures (écoles, conférences, ….) 

Didier aimerait en avoir un suivi, y va-t’on ?, qui ?  Comment s’est déroulée la prestation… 

Il faut toujours envoyer une réponse aux demandes  (avec copie à Didier),  

En projet : Lunéville juin 2016, Custine en automne, Uckange (Ciacane) 

 

Discussion : Faut-il du matériel  supplémentaire pour ces manifestations ? Planétarium ? 

gonflable ? (à Epinal 22000€ Didier Mathieu) ou Numérique pour Sion ?(30 à 40 000 euros) 

Il existe un planétarium mobile à l’Académie Nancy- Metz. http://www.ac-nancy-metz.fr/planetarium-mobile-

79274.kjsp. avec documents d’animation à télécharger. 

 

2.5. Convention avec la Faculté des Sciences et Technologie  

Michel Mathieu relate l’entrevue qu’il a eu avec Mr le Doyen et il a été convenu que l’université va nous retransmettre 

une nouvelle convention qui tiendrait compte de nos remarques notamment sur le loyer demandé de 1500€ et l’accueil 

dans les locaux limité à 19 personnes. Pas de retour pour l’instant.   

 

http://www.ac-nancy-metz.fr/planetarium-mobile-79274.kjsp
http://www.ac-nancy-metz.fr/planetarium-mobile-79274.kjsp


Prévenir M. Bonnet, responsable Technique de la fac, en cas de réunion hors mardi soir : lui envoyer un SMS  une 

heure avant. 

Mr le maire de Vandoeuvre nous a fait également un courrier pour nous autoriser à aller sur le terrain de la salle 

Jacques Prévert (près de la médecine préventive) pour faire des observations. 

 

2.6. Subventions 

Elles sont en baisse par rapport à 2015. 

Vandoeuvre  nous  alloue 450 € au lieu de 500 €  l’an dernier et Sion 1000€ au lieu de 1500 € l’an dernier (une 

manifestation à Sion  nous rapporte 250 € et il y en a eu 4). 

 

 

3. Validation des comptes rendu de CA 

Les deux comptes rendus d’Août et de Novembre sont adoptés. 

 

4. Proposition de nommer Michel Matthieu Président d’honneur 

Selon les statuts,  le CA doit faire la proposition à l’AG. Le CA adopte la proposition à l’unanimité, qui sera validée 

par la prochaine AG en janvier 2017. 

 

5. Gros achat 2016 

Suite au CA de décembre, Jacques nous a envoyé un fichier pour présenter différentes caméras. 

Une petite camera couleur pour l’initiation des nouveaux à l’acquisition et remplacer la caméra planétaire sac à dos. 

Une camera noir et blanc avec roue à filtre en LRGB. Et pour le choix d’une lunette solaire. 

Alexis dit que pour l’échantillonnage les cameras couleur seraient bien sur l’ASA avec barlow 5x  

et sur le C8 avec 2,5. 

Lunette solaire : possibilité d’en avoir une d’occasion, moitié prix 

Caméra Noir et Blanc et roue à filtre LRGB pour l’année prochaine. 

 

 Décisions  

- Achat de la lunette solaire Lunt présenté par Jacques (même neuve) et  de la caméra couleur à 299€ avec 

USB 3.0  

 

-  Réimpression du fascicule sur le système solaire  (Tioga demande le devis pour 50, 80 ou 100 

exemplaires) 

 

- Achat d’un écran plat d’ordinateur 23’’, environ 180 €,  pour remplacer l’écran à tube cathodique en bas. 

 

- Achat du DVD cosmos ( en VF )  et d’un lecteur Blueray. 

 

- Nous actons pour un budget de 400 € pour l’achat de petit matériel de radioastronomie. 

 

6. Point sur la refonte du site 

Vincent a recontacté son « prestataire », le tarif  est de 500 €. Il lui a dit qu’il lui donnerait accès au serveur 1and1 et 

qu’on le rencontrerait  un soir. Il connaît bien wordpress. Il regardera ce qui est en place. En mars Didier, Tioga, 

Vincent se réuniront avec lui pour en discuter. 

 

7. Stage 123 étoiles 

Pas de tarif spécial pour les stagiaires qui viendrait du C.I.A.C.A.N.E. car  ils sont considérés comme extérieurs.   

La S.L.A. va organiser un stage spécialement pour  le C.I.A.C.A.N.E.. 



La participation pour les adhérents de la S.L.A. passe à 15 euros. Elle reste à 79€ pour les extérieurs avec le repas 

compris. 

Ce serait bien de communiquer  sur Facebook pour les stages 123.   

Nombre de place maximum par stage : 8 personnes. 

 

8. Modification du règlement intérieur 

Modification du paragraphe concernant  la cotisation d’adhésion  à La S.L.A.  

Pour quelqu’un arrivant en cours d’année,  la cotisation sera  réduite au demi tarif  (20 €) du 1
ier

 juillet  au 31 

décembre. Elle est de 40€ à partir du premier janvier. 

Il faut donc supprimer la phrase « à partir du 1° octobre … » dans le règlement intérieur. Cette modification sera 

présentée à l’AG en janvier 2017. 

 

9. Prochaines  sorties 

-     Samedi 7 mai 2016 à Sion.  Balade sous les étoiles. 

 40 personnes maxi, observation avec les télescopes. Pierre  propose d’y faire une présentation sur le transit 

Publicité sur le site de la cité des paysages : Samedi 7 mai , Balade sous les étoiles Venez percer les mystères de la 

nuit en compagnie d’un guide naturaliste et de passionnés d’astronomie. En partenariat avec la Société Lorraine 

d’Astronomie. De 20h à 23h - Sion - Cité des paysages - Sur inscription. 

http://www.citedespaysages.meurthe-et-moselle.fr/fr/actualite/article/lancement-de-saison-2016.html 

 

-  Lundi 9 mai 2016 à 11h à Sion.  Transit de Mercure  

Faire un empilage des images du passage de Mercure. Chedy sera sous la coupole 

 

-  Samedi 6 août 2016 à Sion.  Nuit des étoiles   

 

10. Questions diverses 

- Pierre rappelle à Didier  un  RV à la banque pour signature de chèques.  

- Il faudra envoyer la délibération de la dernière AG à la préfecture  ainsi  que le CR du Conseil  

d’administration la suivant. 

- Rencontres Ciel et Espace à la Villette en nov 2016.  Possibilité de louer un bus si suffisamment  de personnes 

sont  partantes pour un Aller Retour dans la journée. 

Fin de séance à minuit. 

 

Le président          La secrétaire 

                     Didier WALLIANG               Anne LAGRANGE 


